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AUDIÊNCIA PÚBLICA – PRESTAÇÃO DE CONTAS DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE 
 
Ata da vigésima segunda (22ª) audiência Pública, realizada na Câmara de 
Vereadores “Palácio Deputado José de Souza Cândido”, nas dependências do 
Plenário “Francisco Marques Figueira”, cujo prédio fica situado na rua dos Três 
Poderes, nº 65, Jardim Paulista, em Suzano-SP. 
 
Aos 29 dias do mês de novembro de 2.022 às 15h13 deu-se início à vigésima 
segunda audiência pública do Segundo Exercício da Décima Oitava 
Legislatura, sob a presidência do Ver. Artur Takayama - Presidente da 
Comissão Permanente de Política Urbana e Meio Ambiente – que 
cumprimentou a todos os presentes e, em nome de Deus e da Pátria, declarou 
aberta a sessão e anunciou:  
 
Esta Audiência Pública, presidida pela Comissão Permanente de Política 
Urbana e Meio Ambiente, tem por finalidade a apresentação de um balanço 
das atividades de sua respectiva pasta, em especial, que discorra sobre a 
arrecadação de multas ambientais entre outras, recursos decorrentes de 
convênios com o Estado e a União, a destinação dos valores em prol da 
população, bem como, a projeção do orçamento constante na LOA para o 
exercício de 2023, e ainda, eventuais questionamentos realizados pelos nobres 
pares, em atendimento ao requerimento formulado pelo nobre vereador Márcio 
Alexandre de Souza – Márcio Malt, nos termos da Lei Orgânica Municipal e  
Regimento Interno desta Casa de Leis. 
 
O Presidente nomeou uma comissão formada pelos vereadores Márcio Malt, 
Jaime Siunte e Lázaro de Jesus para recepcionar no Plenário o Secretário 
Municipal de Meio Ambiente André Guan Liong Chiang e as servidoras Solange 
Wuo Franco, Andreia Nascimento e Natasha Nakamura. 
 
Presentes também, os vereadores Gerice Lione, Nelson dos Santos e André 
Marcos de Abreu – Pacola. 
 
A seguir, o presidente passou a palavra ao Secretário Municipal de Meio 
Ambiente André Chiang, para fazer suas considerações iniciais. 
 
O Secretário iniciou seu pronunciamento agradecendo o convite, bem como a 
oportunidade de trazer os esclarecimentos aos nobres vereadores. 
 
Iniciou, discorrendo sobre as Multas Ambientais, esclarecendo que seus 
valores vão para o Fundo Comdema (Fumdema). Que para o exercício de 2022 
há uma previsão de arrecadação de R$ 51.580,48, e até agora foram 
arrecadados R$ 5.847,34 que se encontram em conta. Foram efetuadas 303 
autuações, sendo 224 notificações e 79 multas. 
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Em seguida discorreu sobre Convênios e Emendas recebidas. 
 
De fonte Estadual, destacou a verba recebida da Fehidro para aplicação no 
Projeto Balainho, no importe de R$ 654.998,60 cuja situação atual consta como 
executado, em fase de prestação de contas. Mencionou também a Emenda 
Parlamentar recebida do Deputado Bruno Lima, no valor de R$ 100.000,00 
destinada à castração de animais, encontrando-se em fase de execução. Outra 
emenda parlamentar de autoria do Deputado Estevam Galvão de Oliveira, no 
valor de R$ 100.000,00 também destinada à castração de animais, em fase de 
aprovação. 
 
De fonte municipal, citou a emenda parlamentar de autoria do ex-vereador 
Lisandro Frederico, no valor de R$ 229.693,18 destinada a serviços 
veterinários, já executados. 
 
Outra emenda parlamentar de autoria do vereador Marcel Pereira da Silva – 
Marcel da Ong, no importe de R$ 150.530,07 destinada a serviços veterinários, 
em fase de homologação, e finalmente outra emenda parlamentar de autoria do 
vereador Márcio Alexandre de Souza – Márcio Malt, no valor de R$ 25.000,00 
destinada ao Programa Carrinho Legal, em fase de prazo de entrega. 
 
Em seguida, apresentou um demonstrativo dos orçamentos dos anos 
anteriores da Secretaria, e o previsto na LOA 2023, a saber: 
 
2017 – R$ 1.808.959,76 
 
2018 -  R$ 2.818.688,04 
 
2019 –  R$ 3.987.512,83 
 
2020 –  R$ 3.514.451,42 
 
2021 -   R$ 3.642.765,50 
 
2022 -   R$ 4.940.700,00 
 
Orçamento Previsto na LOA 2023 consiste em: R$ 4.940.700,00 mais: 
 
PPP = R$ 1.732.180,00 
 
TCFA = R$ 280.000,00 
 
CENTRO BEA = 1.200.000,00 
 
TOTAL = R$ 8.152.880,00 
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A seguir o Secretário André Chiang agradeceu aos senhores vereadores pela 
oportunidade de vir a esta Casa de Leis discorrer sobre a arrecadação de 
multas, bem sobre aspectos da Lei Orçamentária e sua aplicabilidade na 
Secretaria do Meio Ambiente. 
 
Colocou-se à disposição dos nobres edis, para responder suas perguntas e 
prestar os esclarecimentos necessários. 
 
O presidente franqueou a palavra para perguntas dos senhores vereadores.  
 
O vereador Márcio Malt, foi o primeiro a se manifestar dizendo que a audiência 
foi agendada para esclarecimentos sobre o orçamento da Secretaria do Meio 
Ambiente. 
 
A seguir, formulou as seguintes perguntas: 
  
1ª. Na LOA o orçamento é de R$ 4.940.700,00 e aqui aparece R$ 
8.152.880,00, poderia explicar: 
 
Resposta: Os aportes relativos a PPP; TCFA e BEA, na realidade, não são 
financeiros, São contabilizados como contrapartidas e seus valores são 
decorrentes de serviços e equipamentos. 
 
2ª – Qual empresa venceu a concorrência do PPP? 
 
Resposta: O Consórcio Renovar. 
 
3ª – Qual o custo de cada Ecoponto? 
 
Resposta: A Secretaria faz o Plano de Resíduos. A concessionária tem a 
obrigação de executar os planos de serviço apresentados pela Secretaria. A 
diretora Solange esclareceu que a Secretaria elabora um Plano de Serviços. A 
partir do segundo semestre houve o início dos trabalhos. O valor estimado para 
utilização é o que foi apresentado.  
 
A segunda a perguntar foi a vereadora Gerice Lione: Parabenizou o 
secretário e sua equipe pelo trabalho que vem sendo realizado. 
 
Pergunta: Quantas clínicas são cadastradas e quantos animais são atendidos e 
qual o custo disso? 
 
Resposta: O secretário esclareceu que na audiência seguinte, irá fazer outra 
exposição com todos esses esclarecimentos. Que sua convocação para essa 
audiência foi específica para falar sobre multas e sua aplicação, com relação 
ao orçamento. 



 

                                                                                                                                 4 

 

Câmara Municipal de Suzano 
Estado de São Paulo 
www.camarasuzano.sp.gov.br 

e-mail: camara@camarasuzano.sp.gov.br 1 
9 
4 
9 1 9 1 9 

Entretanto, adianta para a vereadora que antes tinha três clínicas credenciadas 
para castração de animais. Agora, está em processo de licitação. Uma clínica 
venceu. A média de custo por castração é R$ 100.00 (cem reais). De maio a 
outubro deste ano foram castrados 1.507 animais.   
 
O terceiro a perguntar foi o vereador Pacola: Primeiramente cumprimentou a 
todos e parabenizou o secretário e toda a sua equipe. 
 
Pergunta: De que forma são contratadas essas clínicas? 
 
Resposta: Por licitação. 
 
Pergunta: Se não seria melhor uma licitação Pública? 
 
Resposta: Como dito, a contratação é feita por licitação pública. 
 
Pergunta: Hoje temos a previsão do orçamento. Com esse valor se consegue 
fazer um acolhimento digno para os animais? Com esse recurso o Canil estará 
em condições para atender os animais? 
 
Resposta: Sem a inclusão dos valores de PPP, TCFA e IBEA, o restante já tem 
destino fixo, por isso, as emendas são muito bem-vindas.  
 
O quarto da lista foi novamente o vereador Márcio Malt:  
 
Pergunta:   Onde foi incluído na LOA o que foi apresentado? 
 
Resposta: A diretora Solange respondeu que no próximo ano é que o Estado 
vai repassar o recurso. 
 
Pergunta: Do valor do orçamento de R$ 4.940.700,00, qual o percentual 
destinado à folha de pagamento do pessoal? 
 
Resposta: O secretário respondeu que esses números constam do relatório da 
Comissão de Finanças. Em complemento, a diretora Solange disse que é muito 
salutar esse debate visando o aprimoramento do funcionamento da secretaria. 
 
Pergunta:  Dentro do valor de R$ R$ 1.732.180,00 do PPP o que se pode 
fazer? 
 
Resposta: O secretário responde que basicamente em material de consumo e 
serviços. 
 
Pergunta: Dentro do orçamento de 2023 o que se está destinando ao Bem-
Estar Animal? 



 

                                                                                                                                 5 

 

Câmara Municipal de Suzano 
Estado de São Paulo 
www.camarasuzano.sp.gov.br 

e-mail: camara@camarasuzano.sp.gov.br 1 
9 
4 
9 1 9 1 9 

Resposta: O secretário ficou de enviar ao vereador os valores detalhados de 
quanto vai ser aplicado para o bem estar animal, uma vez, que, no momento 
não dispunha desses dados. O vereador Márcio Malt, requereu que seu pedido 
ficasse constando na ata, o que está sendo feito.    
 
O quinto vereador a perguntar foi novamente o vereador Pacola,   
 
Pergunta: Primeiro fez uma observação no sentido de que se o orçamento é de 
R$ 4.940.700,00, se pagamos de salários R$ 3.320.000,00, sobra R$ 
1.620.000,00 para as demais despesas. 
  
O sexto vereador a perguntar foi novamente o vereador Márcio Malt  
 
Pergunta: Quanto às fiscalizações. O valor que tem no orçamento é suficiente?   
 
Resposta:  A diretora Solange esclareceu que é, e detalhou a sistemática, ela 
não acaba na prevenção, mas após a comunicação. A fiscalização ostensiva 
acontece com a participação da GCM e Posturas e Policia Militar. Explicou 
ainda que tem acompanhamento de fiscalização preventiva. Estão aguardando 
um veículo 4 x4 e um drone para melhorar a atividade. Possuem 4 agentes da 
Guarda trabalhando em monitoramento. Para 2023 há previsão de 
patrulhamento ambiental. 
 
Não havendo mais perguntas dos vereadores, consultou os demais presentes e 
fez a verificação se havia algum questionamento de internautas. 
 
Não havendo mais vereadores inscritos, nem perguntas de internautas, passa 
a palavra para o senhor Secretário, para suas considerações finais. 
 
O Secretário agradeceu o convite da Comissão Permanente de Política Urbana 
e Meio Ambiente através de seu presidente Artur Takayama, bem como 
agradeceu a todos os vereadores presentes, pela oportunidade de estar na 
Casa de Leis, reiterou a importância do trabalho do Meio Ambiente e a parceria 
com o Legislativo, que tem a responsabilidade de elaborar as leis e cobrar do 
Executivo a sua aplicabilidade, além de debater questões ligadas a questões 
ambientais, de interesse de todos os munícipes. Reiterou a sua disposição de 
ficar à disposição dos nobres edis para todo e quaisquer esclarecimentos. 
 
O senhor Presidente finalizou agradecendo a presença do Secretário.  
Enalteceu também a parceria entre Executivo e Legislativo. Agradeceu a 
participação dos vereadores, agradeceu a presença de todos, especialmente 
dos vereadores Lazário Nazaré Pedro -Pastor Lázaro – Republicanos, Jaime 
Siunte – PSDB, Gerice Lione – PL, André Marcos de Abreu – Pacola – PSC, 
Nelson dos Santos – PL e Marcio Alexandre de Souza – Marcio Malt - PL,  dos 
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servidores desta casa, e nada mais havendo a ser tratado, às 16:36 hs deu por 
encerrada a Audiência Pública da Secretaria Municipal de Meio Ambiente.  
 
Acompanharam a Audiência Pública, os seguintes servidores, Agente 
Administrativo Raziel Shinosuke Ueda, Diretora de Comunicação Vivian 
Turcato, Secretário Especial Parlamentar Juvenal Antonio da Silva, Assessora 
técnica de gestão Legislativa Cínthia Kazue Nakayama dos Santos, Auxiliar 
Administrativo Arthur H. Condello, Auxiliar Administrativo Eliany de Lourdes 
Mori, Secretário Especial Parlamentar Douglas Martins, Ouvidora Pamela da 
Silva Araújo, e o Fotógrafo Ricardo Bittner Silva. 
 

PLENÁRIO MARQUES FIGUEIRA, 29/11/2022 
 

VEREADOR ARTUR TAKAYAMA  
Presidente Comissão Permanente de Política Urbana e Meio Ambiente 

 
VEREADOR MARCIO ALEXANDRE DE SOUZA  

Relator 
 

VEREADOR JAIME SIUNTE 
Membro 

 
Ciente: Mesa Diretora 
 
Presidente: Leandro Alves de Faria 
 
1º Secretário: Antonio Rafael Morgado 
 
2º Secretário: Jaime Siunte 
 


